

5. März 2024

## Einladung

zum

Justiz-Talk am 24. Mai 2024, 9:00 Uhr

im Landgericht Kiel, Schwurgerichtssaal



## Aus guten Gründen: Grundgesetz

Liebe Schülerinnen und Schüler,

am 23. Mai 2024 wird das Grundgesetz 75 Jahre alt. Zugleich feiern wir 75 Jahre Freiheit, Frieden und Demokratie in Deutschland. Das ist keine Selbstverständlichkeit.

Aus Anlass dieses Jubiläums laden wir die Schülervvertretungen herzlich ein, in das Landgericht Kiel zu kommen. Es erwarten Sie Frau Justizministerin Kerstin von der Decken sowie zwei Justiz-Teams, die Ihnen im Gespräch über aktuelle und grundsätzliche Fragen zeigen, was unseren Rechtsstaat ausmacht und wie er funktioniert. In einer spannenden Diskussion über Freiheiten, Regeln, Verbote, Argumente und Konsequenzen können Sie kennlernen, wie der Rechtsstaat arbeitet und wie Profis an umstrittene Fragestellungen herangehen. Damit am Ende eine nachvollziehbare Entscheidung steht, eine Entscheidung aus guten Gründen. Auch das ist in Zeiten gesellschaftlicher Polarisierung nicht selbstverständlich.

Die Bandbreite der Themen ist groß: Meinungsfreiheit, Klimaschutz, Parteienverbot, Gleichberechtigung, Schulalltag oder Medienvielfalt. Und wer schützt eigentlich den Rechtsstaat? Vielleicht mögen Sie uns Ihre Vorschläge vorab zukommen lassen?

Wir freuen uns auf Ihren Besuch und bitten um Anmeldung bis zum 25. April 2024 an [recht.staat.bildung@jumi.landsh.de](mailto:recht.staat.bildung@jumi.landsh.de). Die Teilnehmerzahl ist auf 80 Personen begrenzt. Reisekosten können bei Bedarf übernommen werden.

Ort: Landgericht Kiel, Schützenwall 31-35, 24114 Kiel

Zeit: 24. Mai 2024, 9:00 bis 12:00 Uhr

Bei Fragen wenden Sie sich gerne an Frau Dr. Ute Scholz unter oben angegebener eMail-Adresse.